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«ЮНОШИ И ДЕВУШКИ! НАСТОЙЧИВО 
о в л а д е в а й т е  МАРкСИСТСКО-ЛЕНИН- 

СКИМ УЧЕНИЕМ, ДОСТИЖЕНИЯМИ НАУ- 
КИ, ТЕХНИКИ, И КУЛЬТУРЫ! ПРЙУМНО- 
ЖАИТЕ СЛАВНЫЕ РЕВОЛЮЦИОННЫЕ," 

БОЕВЫЕ И ТРУДОВЫЕ ТРАДИЦИИ СОВЕТ

СКОГО НАРОДА! ОЗНАМЕНУЙТЕ ЗАВЕР- 
ШАЮЩИИ ГОД ПЯТИЛЕТКИ УДАРНЫМ 

ТРУДОМ И ОТЛИЧНОЙ УЧЕБОЙ!»
Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1975 года.

П о з ы в н ы е  
«красной субботы»
А  К о лле кти в  и н с ти ту та  многое де лает 

д л я  б ла го устр о й ств а  студе нче ско го  город
ка Каж ды й в ы пускн и к  и н с ти ту т а  может с 
го рдостью  сказать, ч то  если сейчас у  об
щ е ж и ти й , учебны х корпусов ш ум ят де
ревья, то  в этом есть и его тр у д . За де
ся ть  с небольш им  л е т  обли к  С туденческого  
городка зн а чи те ль но  изм енился. А ф онто ва 
гора из п у сты р я , поросш его бурьяном , пре
в р а ти ла сь в ую тн ы й , зелены й у го ло к  Крас
ноярска.

Р а сте т и н с ти ту т , а вместе с этим р а с ту т 
и заботы по б ла го устр о й ств у  его те р р и то 
рий.
' П родолж ая тр а ди ц и и  предш ественников, 

с 4 апреля на ком м унистический суббо т
ни к вы ш ли первые гр уп п ы  сту де н то в , в 
чи сле и х  и наш и —  722-1 и 2. Они показа
ли  вы сокую  о ргани зо ванность и тр у д и л и с ь  
по-ударно м у. Д о ж дь со снегом не помеш а
ли  им успеш но справ и ться с заданием ко
м итета В Л К С М , причем с отличны м  каче
ством . Хочется о тм е ти ть  сту де н то в  А . Д н т - 
ропову, 3. П авло ву, Г. Борисову, Н. С е ду- 

сову, А . П авле нко , В. Р ы ж и к, Н. Тепаева, 
А . Миронова.

Уверены , что и «красная су б б о та » 19 а п 
реля про йде т -.с высоним трудовы м  подъе
мом. П у с т ь  ее лозунгом  б удет: «П ревратим  
наш С туденчески й  городок в один из самых 
красивы х у го лк о в  К ра сноярска!».

Ф . Ю РК О В,
ст. препо даватель кафедры  автодоро г,
мостов и ф ундам ентов,

А  Недавно гр уп п ы  124-1 и 2 бы ли на 
комбайновом заводе. Не подум айте, что 
ездили на экскурси ю , —  участзо в али  в суб 
ботнике! С воодуш евлением  работали ком
сом ольцы , ведь суб б о тн и к  не обы чны й, а 
Всесоюзный ком м уни сти ческий , и бы л он к 
том у же в преддверии 30-летия Победы над 
ф аш и стской  Ге (ш ани ей . Комсомольцы

“««• ш  т

С ва ви льны й, С. А . Л у к ш а ,Когодеев,
В, Карлей, Л . Соколова, А . Еремеева и В. Б у- 
ховец «з а р а ж а ли » своим энтузиазмом 
о ста льн ы х. После суббо тни ка все бы ли  та 
кими до вольны м и, что  много ш у ти л и , смея
ли сь.

Э то т наш м аленький т р у д  вольется в 
т р у д  м иллионов рабочих и колхозников.

А . Н И ,
с ту д е н тк а  1-го кур са  Э Т Ф , с лу ш а те ль 
ница о тделени я ж у р н а ли с ти к и  Ф О П а.

А в т о р ы  л у ч ш и х  д о к л а д о в
Хотя Н. А . Сеулин, заведующий кафедрой электрических стан

ций, и подчеркнул в начале заседания секции, что конференция 
не ставит своей целью говорить об открытиях в науке, работы кол
лективов и отдельных студентов воспринимались нами, будущими 
специалистами, как открытия.

Живейший интерес вызвал, к примеру, доклад пятикурсницы
В. Киселевой, посвятившей ceoij исследования вопросам использо
вания гидроаккумулирую щих электростанций во время пиковых 
нагрузок. С  большим вниманием мы слушали выступление Г. П о
лянской, решавшей вопросы воздухоподготовки для  выключателей 
ВВН-110 в условиях Крайнего Севера.

Серьезные, глубокие доклады  представили студенты 5-го кур
са Г. Лахонин, В. Град, С. Пантелеев, В. Проничев, С. Никитин. На 
смену старшекурсникам в ряды Н С О  приходят ребята с младших 
курсов. Было заслушано несколько докладов студентов 3 и 4-ft> 
курсов. О . К О Л М А Н О В ,

студент группы 160-2.

в  книге  пи сателя Р. Бахтамова «Д л я  ко- 
' го падаю т я б л о к и » е сть  та ки е  стр о ки : 

«Н а ук е  нуж ны  лю ди , но не то р о пи те сь  п р и 
ним ать предлож ение... Взвесьте, готовы  ли  
вы к постоянной самоотдаче, го р и т ли  в 
вас лю бовь к неизведанном у, имеете Ли вы 
до статочно тв ердо сти  в душ е , чтобы  не па
совать п ^ е д  неизвестностью  и пораж е
н и я м и ». Прош едш ая в и н с ти ту те  научно- 
техническая конф еренция д л я  м ногих с т у 
дентов бы ла серьезным экзаменом, прове
ряю щ им творческие возмож ности каж дого 

• из в ы ступаю щ и х. Кто знает, может, бы ли 
среди ни х и те , к то  через несколько л е т 
ста не т авторам и изобретений и о ткр ы ти й !

Н А  С Н И М К А Х ; на секции в ы ч и сли те ль
ной те х н и к и ; об исследовани ях по сварке 
крановы х к о н стр ук ц и й  из xoлoднoif'нyты x 
проф илей рассказы вает с ту д е н т  М Ф  А . Ко- 
стр убатов  (его р ук о во ди те ль  —  до ц е н т 
А . Я . В оловик).

Ф ото  сту д е н та  С . Л и п о в к и  и 
асси стента  В. М алим онова.

УЧЛИ УРОКИ СЕМЕСТРА
Весна нынешнего года чрез

вычайно богата различными 
общественно -  политическими 
событиями. Это начало обме
на комсомольских документов, 
подготовка к выборам в мест
ные Советы депутатов тр удя 
щихся, приближающейся праз
дник 30-летия Победы. Все эти 
важные дела требую т не толь
ко больших организационных 
усилий, но и немало времени 
со стороны в.сех наших кол
лективов. Но именно поэтому 
нельзя ?,абывать, что основ
ным делом  в вузе всегда яв
ляется учебный процесс и что 
все общественные мероприя
тия ни в коем случае не д о л 
жны отрицательно сказаться 
на качестве учебы студентов. 
Наоборот, весну 30-летия 
Победы мы должны встретить 
хорошей и отличной учебой.

Организации учебного про
цесса наш радиотехнический 
факультет уделяет большое 
внимание. Успеваемость по 
факультету в последню ю  сес
сию составила 86,4 процента, 
что на один процент выше 
чем в зимнюю сессию прош
лого года. Лучше сдали сес
сию студенты первых трех 
курсов, а вот 4-й курс нас под
вел, его успеваемость —  79 
процентов. Ф акультет оказал
ся лишь на шестом месте в 
институте.

В чем причины снижения 
успеваемости на РТФ  по срав
нению с другим и факультета
ми?

Благодаря настойчивой по
литике ректората, последова
тельно направляемой на улуч
шение в институте учебно-вос
питательной работы, р я д  фа
культетов, традиционно счи
тавшихся отстающими (А Д Ф ,

М Ф , М С Ф ), проделали в этом 
направлении большую  работу 
и получили положительные 
результаты. Темпы же по улуч
шению учебной работы у нас, 
на Р ТФ , оказались явно недо
статочными.

Создавшееся положение не 
м огло не обеспокоить руко
водство факультета. Мы не 
раз обсуж дали вопрос в те-

iBce эти недостатки были 
учтены деканатом в последу- 

. ющей работе. К началу весен
него семестра с помощью лек
торов были разработаны и 
выданы графики самостоятель
ной работы студентов всех 
курсов. Каждый преподава
тель долж ен уважать график 
работы студентов и требовать 
его выполнения. Д л я  нагляд-

сессии ОСТАЛОСЬ...
чение года на совете факуль
тета, открытых партийных соб
раниях, что пом огло выявить 
р яд причин, мешающих нор
мальному течению учебного 
процесса и, в конечном счете, 
снижающих успеваемость. Так, 
отсутствовали графики само
стоятельной работы студентов 
на осенний семестр, что не да
вало им возможности пра
вильно спланировать ежеднев
ную нагрузку. Защиты по ла
бораторным работам, как пра
вило, проводились в конце се
местра, а не по мере выпол
нения каждой работы. О собен
но слабо контролировался ход 
выполнения курсовых проек
тов (в частности, на кафедре 
радиотехнических систем, чем 
и объясняется с|эыв сессии у 
группы студентов 4-го курса),^ 

Кафедры мало занимались 
учебно-воспитательной рабо
той со студентами, в лучшем 
случае ограничиваясь обсуж
дением итогов аттестационных 
недель или заслушиванием ку
раторов. На факультете прак
тически не ощущалось влия
ния учебно-во'спитательной ко
миссии.

ного контроля за ходом вы
полнения лабораторных работ, 
заданий и курсовых проектов 
деканатом разработаны спе
циальные листы-графики. Они 
висят в каждой лаборатории 
и регулярно заполняются. П ре
подаватель не имеет права 
допускать студента к выпол
нению очередной лаборатор
ной ■ работы без защиты пре
дыдущей. Указанные меры, по 
мнению деканата, должны 
привести к ликвидации «ш тур
мовщины» при Ващцте лабора
торных работ, заданий, кур
совых проектов. Ведь не сек
рет, что именно она является 
барьером д ля  успешной сдачи 
экзаменов. С  другой стороны, 
к студентам, имеющим на ру
ках график самостоятельной 
работь!, но не выполняющим 
его, можно обоснованно при
менять меры воспитательно
го и, в крайнем случае, адми
нистративного характера.

Теперь вопрос заключается 
в том, как проконтролировать 
выполнение принятых нами 
рекомендаций. Каждому по
нятно, что один деканат много 
не сделает. Большую помощь

нам может оказать УВК, от 
которой на факультете зави
сит немало. Однако это пред
мет особого разговора. О дн о  
можно сказать: в прош лом го
д у , когда у нас на факультете 
во главе УВК стоял Валерий 
Кубарьков, авторитет этой ко
миссии был большой. Нынче 
же УВК бездействовала, и это 
о известной степени отрази
лось на результатах зимней 
сессии. В марте председателем 
УВК утвержден Александр 
Гершевич, секретарь бюро 
2 курса —  лучшей комсомоль
ской организации на факуль
тете. И мы надеемся, что ожи
вится этот важнейший орган 
студенческого самоуправле
ния.

О тра дно отметить, что на 
нашем факультете создается 
правильное соотношение меж
д у  учебной и научно-исследо
вательской работой п^эепода-^ 
вателей. Некоторые плоды  та
ких сдвигов налицо: так, на
том же 4-м курсе курсовые 
проекты защищены на %<оро- 
шо' и отлично большинством 
студентов за неделю до  экза
менационной сессии, то есть 
в соответствии с графиком 
самостоятельной работы.

И. Ш А Н ЦЕВ, 
декан РТФ.

О Т  Р Е Д А К Ц И И : И. П. Шан
цев затронул лишь несколько 
путей борьбы за высокое ка
чество знаний студентов. На 
других факультетах безуслов
но есть какой-то иной ценный 
опыт. Пусть расскажут о нем 
другие деканы, 'руководители  . 
УВК, преподаватели и студен
ты.

Н А УЧ Н А Я  КО Н Ф ЕРЕН Ц И Я

Вчера в институте откры
лась научно-техническая кон
ференция преподавателей и 
сотрудников. Ее пленарное за
седание открыл ректор В. Н. 
Борисов. С  докладами высту
пили заведующий отделом  на
уки и высших учебных заведе
ний крайкома К П С С  В. В. Ка
линин, проректор по научной 
работе р. А . Троян, заведую
щие кафедрами, доктора тех- 
н и ч ^к и х  наук Н. П. Абовский 
и В. М . Ивченко. !

Сегодня конференция про
должается.

М О Л О Д Ц Ы , М А ТЕ М А ТИ К И !

Победителям и третьего тура 
математической олимпиады 
стали первокурсники В. Поты - 
лицин (гр. 554-2), Е. Ходаков- 
ский (814-1), Ю . Сараев (124-1) 
и второкурсники м. Айзенберг 
(143-1), Г. Гальцев (143-2) и 
3. Биншток (553-1). Они вошли 
в команду института, которая 
примет участие в третьей ма
тематической олимпиаде вту
зов Сибири и Урала, посвя
щенной ЗО-летцю Победы  над 
фашистской Германией.

В. З А ГИ Б А Л О В ,
ст. преподаватель каф ед
ры высшей математики.

П Р И ГЛ А Ш А Е М  
Н А  О Л И М П И А Д У !

29 апреля в институте про
водится химическая олимпиа
да. К участию в ней пригла
шаются студенты —  члены 
Всесоюзного химического об
щества им. Д . И. Менделеева. 

 ̂ Участникам будет п р е дло 
жено пять задач. Успешно ре
шившие их в тёГНение двух ча
сов награждаются грамотами 
и премиями.

Начало олимпиады д ля  вто
рой смены —  10.20, для  пер
вой в 13.50.
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Анатолий ВЕРШ ИНСКИЙ

БолыииНсТао наших студентов принимает 
антйаиое учвсТив в обо^оегвенйой жизни 
группи, курса, факультета. Поэтому даже 
ПРИ, отсутствии четких критериев в оценке 
О П П  Для н'йя: иб cotfaiMfleT TpyAHOcfn по
лучить з^четг по ней.

А  вот как быть с Теми, кто пока недо
статочно социально активен, кто в боль
шей стедени нуждается в том, чтобы вы
рабатывать у  себя организаторские спо
собности? Как, по каким критериям оце
нивать их работу в группе? На каком осно
вании ставить им зачет по О П П ? М не ка
жется, что одной из форм  О П П  вполне 
обоснованно может считаться и политиче
ская информация, проведенная а своей 
группе.

В связи с этим встает вопрос о том, как 
повысить ее эффективность, как добиться.

чтобы она действительно расширяла поли
тический кругозор и тех, кТо ее готовит, 
и аудитории слушателей? Ведь не секрет, 
что политинформации в группах —  это не
редко потерянное время, настолько сту
денты оказываются неумелыми при и х 'по д 
готовке и проведении.

Беда состоит в том, что 'знания по исто
рии К П С С , марксистско-ленинской ф и ло 
софии и политической экономии хранятся 
студентами как неприкосновенный запас—  
они никак не используются в анализе по
литических событий. Политические инф ор
мации в группах страдают не столько от 
недостатка информации, сколько от бед
ности теоретического анализа, от неуме
ния студентов Оценивать информацию. 
Простой пересказ газетных полос или ана

лиз прочитанного с высоты тех политиче
ских знаний, за которые в зачетках уже 
стоят хорошие оценки? Даж е на рримере 
одной группы 122-3 можно убедиться в 
том, что одни студенты —  как Дороф еев, 
Крашенникова активно использую т свои 
теоретические знания, а другие пока этого 
не умеют.

Думается, что хорошо подготовлвннвя 
политинформация с Привлечением знаний 
по общественным дисципли'нам может 
быть учтена при зачете по О П П  для  сту
дентов, которые не имеют в группе посто
янных поручений. Это повысит их ответ
ственность и уровень проведения политин
формаций.

Э. АР Б А ЛИ Ш В И ЛИ , 
ассистент кафедры политэкономии.

Э ф ф е к т и в н о с т ь  Ф О П а
Ф акультет общественных профессий, ко

торый готовит студентов к общественно- 
политической практике, в нашем институте 
существует уже несколько лет, однако ра
бота его и нынче не вызывает удовлетво
рения. Ста^; уже традиционным вопрос о 
явке. На отделениях она крайне низка.

В марте была комсомольская проверка 
по Ф О П у  на строительном  факультете. Ра
боту комитет В Л К С М  признал неудовлет
ворительной. Почему? QnxTb плохая посе
щаемость. Н о если сравнить наши цифры 
с явкой п о  институту, то наш факультет —  
самый активный. Возьмите дневники Посе
щаемости —  и вы легко убедитесь в этом. 
i H B 4 H T ,  положение на Ф О П е  долж но b b i -  

зывать тревогу.
Есть в работе Ф О П а  и- другие недостат

ки. Н е т объявлений о ходе занятий. Висит 
расписание на доске, но его часто закры
вают другим и объявлениями. Мелочи? При
веду такой пример. О  том, что 19 марта 
состоится занятие нашего отделения ж ур
налистики, висело объявление. В итоге —  
явка 33 человека. П е р е д последним заня
тием объявления не было, приш ло всего 
9 человек.

Почему у нас, на С Ф , явка лучше, чем 
на других факультетах? П е р е д  каждым за
нятием печатаются и раскладываются в 
журналы извещения, И мера, надо сказать, 
эффективная. Кроме того, на каждом от

делении есть староста, который следит за 
явкой, он подает сведения ответственному

По факультету. Те, кто плохо посещает 
занятия, обязательно отчитываются.

Своевременно было бы обратить внима
ние на практику слушателей Ф О П а . Посе
щающие ш колу комсомольского актива —  
комсорги и члены бю ро курсов, свои зна
ния используют в своей комсомольской 
работе, слушатели отделения журналисти
ки выступают на страницах газеты «П о л и 
техник», в стенной печати. Наиболее ак
тивные —  Виктор Куприенко, Сергей Ва- 
рочкин, Владимир Чье, Наталья Смирнова, 
Нина Дубовец. Ш кола политинформаторов 
работает первый год, но слушатели очень 
довольны занятиями, проводимыми Л ю 
бовью Ивановной Горестовой. Они явля
ются ответственными за политинформации 
в группах, выступают с ними сами.

Слож нее обстоит де ло  со школой м оло
до го  лектора. В прошлые годы работа ее 
была на низком уровне. Я сама училась 
в ней в прош лом году, и единственное, 
что могу отметить —  это лекции Е. А . Ю р 
генса об Ораторском искусстве. Сам прек
расный оратор, он дал нам необходимые 
теоретические знания. Но одной теории 
д ля  того, чтобы стать лектором , мало. Не
плохо, если бы каждый из слушателей вы
ступил с лекцией или докладом  на заня
тиях своей школы с последую щ им това

рищеским обсуж дением .' Этим самым бу
д ут выявляться способности молодых лек
торов, приобретаться необходимые прак
тические навыки. А  именно их и не хва
тает выпускникам школы м олодого лекто
ра прошлых лет. Поэтому они почти и не 

используются. Преж де чем отправить на
шего лектора с выступлением на пред
приятие, надо убедиться в его теоретиче
ской и практической подготовке, эруди
ции. Трудная это профессия, и ей овла
деваешь не сразу.

На Ф О П е  нужна централизация. После 
отъезда Л . Ф , М алютиной долгое время 
не было известно, кто же вместо нее стал 
деканом Ф О П а . Нет необходимой связи 
меж ду всеми, кто отвечает за работу 
Ф О П а , чувствуется какая-то разобщен
ность. Поэтому предлагаю  создать совет 
Ф О П а , в который входили бы декан, ру
ководители отделений и ответственные с 
факультетов. Пусть совет собирается хотя 
бы раз в месяц, польза от этого, по-м ое
му, будет. Сообщ а легче выявить и испра
вить недостатки, поделиться опытом. Д а  и 
кто, как не руководители, помогут, под
скажут нам, ответственным, кого и где 
использовать, кто более способен, кто ме
нее.

Думается, есть необходимость подчерк
нуть взаимную ответственность. О т  руко
водителей Ф О П а  —  качество знаний, от 
ответственных —  количество слушателей.

Н. КИРСА,
слушательница отделения журна
листики Ф О П а .

Н О В Ы Е  К Н И Г И  

П О  ИЗОБРЕТАТЕЛЬСТВУ
Научно-технический прогресс 

непосредственно связан с ши
роким использованием изо
бретений в научно-техниче
ских разработках, с их зару
бежным патентованием и ли 
цензированием. Д ля  ускоре
ния научно-технического про
гресса необходимо совершен
ствовать управление изобре
тательской и патентно-лицен
зионной работой, улучшать ме
тоды  ее планирования и сти
мулирования.

Главные направления совре
менной научно-технической ре
волюции освещаются в книге 
Конюшой Ю . П. «О ткры тия и 
научно-техническая револю 
ция». (М ., «Московский рабо
чий», 1974). впервые с начала 
регистрации открытий в нашей 
стране в книге дается обоб
щение и научно-популярное 
описание около 113 научных 
открытий, внесенных в госу
дарственный реестр открытий 
СС С Р . Книга рассчитана на са
мые широкие круги читате

лей. j
Состояние, изобретательской 

и патентно-лицензионной ра
боты не соответствует в пол
ной мере новым требованиям, 
предъявляемым научно-техни
ческой революцией. В связи с 
этим представляется • весьма 
своевременной и полезной 
попытка авторов Е. И. Артем ь
ева и Л . Г. К р«вца в книге 
«Изобретенйя, новая техника.

управление». (М ., «Эконом и
ка», 1974) рассмотреть ряд ак
туальных проблем  научно-тех
нического прогресса в. иепос- 
редственной увязке с даль
нейшим развитием изобрета
тельства. Авторы  анализируют 
действующие организационные 
формы управления изобрета
тельством и созданием новой 
техники; намечают пути даль
нейшего совершенствования 
управления единым комплек
сом «наука-техника-производ- 
ство» с целью повышения на
учно-технического уровня но
вых разработок и сокращения 
сроков опытно-промышленно
го освоения.

Стремительный прогресс на
уки и техники в XX веке ока
зал и продолж ает оказывать 
заметное воздействие на раз
витие правовых норм, регули
рующих изобретательские от
ношения. Э ту сторону взаимо
действия техники и права нель
зя не учитывать, особенно в 
период научно-технической ре
волюции. По этому вопросу 
будет полезна книга М амио- 
фа И. Э. «Охрана изобретений 
и технический прогресс» (М ., 
«Ю ридическая литература», 
1974).

Эти, а также другие книги 
по данной теме вы сможете 
получить на научном абоне
менте нашей библиотеки.

И. Д И Ж Е Ч К О , 
библиограф.

Три дня  актовый зал инсти
тута был переполнен зрителя
ми: шел межфакультетский

смотр художественной само
деятельности. Все концерты  
были объединены одной .т е 

мой —  подвига советского на
рода в Великой Отечественной  
войне и 30-летия Победы, ко
тором у и был посвящен смотр.

На снимке: хор автодорож 
ного факультета.

Ф о то А . Петросяна.

БАЛЛАДА 

О ЛОДКАХ
я вышел к реке.
По-весеннему узкий 
ж елтел островок, безымянный 

вполне.

две пестреньких яхты, как
две трясогузки, 

покато покачивались на волне. 
Растрепанный май, 
ф утурист и дальтоник, 
зеленою кистью над рощами 

тряс.
В кругу простодушйых

подруг-плоскодонок  
о чем-то скрипел

старикашка-баркас.

И рядом,
поодаль, совсем по-сиротски, 
серел у нечесанного тальника 
не плот, 
а плотенок —  
с шестом посередке 
и видом приколотого

мотылька.
Шептала река не то «пр о чь», 

не то «здравствуй», 
синела, как залитый синькой

мольберт.
И вдруг  
все речное 
дощатое братства 
ко мне обратилось

в нежданной мольбе; 
—  Возьми нас отсюда —  
и злыдень заплачет, 
увидевши, как изнываем мы

тут.
Возьми нас —  ведь жизнь эта 

хуже собачьей —  
цепные собаки хоть дом

стерегут

Мы знали тревогиг
мы знали пороги, 

мы сестры пироге

| и древней ладье.
Умей мы ходить —  
мы б оббили пороги  
У вас,

( разучившихся плавать людей. 
Приш ли бы,

страша незнакомой походкой, 
чтоб вашим уютам устроить  

грабеж.
Д  Ты не был ни разу покинутой

лодкой!
Тогда ты, наверное,

нас не поймешь.
Ну что же, 
иди.
Только знай,

что однажды, 
уставши на зе*ш о глядеть

из окна,
от ваших вещей, 
от заслуг, что ты нажил 
и лет, что ты  прож ил, 
вернешься ты к нам.
Я д о лго  молчал.
Я сослался на д е л о .'
Я просто сбежал, убыстряя

шаги.
И д о лго  мне вслед огорченно  

галдело  
собрание лодок в протоке

реки.

...Когда мне бывает совсем  
одиноко, 

когда не уйти от недобрых  
минут,

я помню,
что есть на планете протока, 
где  старые лодки давно

меня ж дут.

депорт Впереди—новые старты
Наш институт первый в крае 

проводит соревнования по мно
гоборью ГТО IV и V ступеней. 
Прошел первый этап по сило
вому нормативу, плвшакщо и 
стрельбе. В сореданоВаниях при
няли участие 90 Преподавате- ' 
лей и сотрудников института. 
Семь . . факультетов и отделов 
боролись за победные очки в 
зачет спартакиады «Здоровье».

На первом этапе победите
лем стал дружный коллектив 
РТФ с общей суммой очков 
2057. Вторым идет коллектив 
кафедры физвоспитания (11912 
очков), третьим — МФ (1266 
очков), затем коллективы АДФ, 
учебного отдела Чк-МСФ.

Лидерами первого этапа сре
ди м ^ ч и н  стали В. П. Нуж- 
дин, Ю. Г, Беспалов, В. В. Тка
ченко, В. Ю. Горецкий, М. В. 
Машинцев, В. М. Ивченко, Л. В.

Михайлов, С. И. Щитников. 
Среди женщин — Л. И. Фоки
на, Л. Е. Петрикеева, Л. Ф. 
Шмелева, А. П.Клименко, Г. М. 
Габитова, В. М. Иванова, А. С. 
Былина, Л. А. Муравьева.

К сожалению, ТЭФ и ЭТФ не 
принимали участия в соревно
ваниях. Совсем мало предста
вителей было с СФ.

Во втором этапе участники 
будут выступать по такой про
грамме: бег 100 м — 1 и 2 воз
растные группы мужчин и 
женщин, бег 60 м — 3 группа 
мужчин и женщин, бег 1000 м 
— мужчины 1 и 2 групп, бег 
500 м — женщины 1 и 2 групп, 
бег 800 м — 3 группа мужчин, 
бег 300 м — 3 группа женщин, 
толкание ядра — 1, 2 и 3 груп
пы мужчин и женщин, прыж
ки в длину с разбега — 1 и 2

группы мужчин и женщин, 
прыжки в длину с места — 3 
и 4 группы мужчин и женщин, 
бросание мяча — 4 группа 
мужчин и женщин.

Соревнования по второму 
этапу будут проведены на ста
дионе «Политехник» в одно из 
воскресений с 27 апреля по 
10 мая. Откроются соревно
вания общим парадом участ
ников.

Впереди первенство края по 
многоборью ГТО. Оно состоит
ся 16—18 мая на Центральном 
стадионе им. Ленинского ком
сомоле. Сборная команда н а
шего института в составе 40 
человек должна хорошо подго
товиться к спортивной борьбе.

В. ФИЛАТОВ, 
ч с т . преподаватель кафедры 

ф и звоспи тани я.
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